



Dra. Patricia Emilia Alfaro Moctezuma
(28 de noviembre del 2013 -

Discurso pronunciado en su toma de posesión.

Buenas tardes a todos.

Bienvenidos a esta Casa de Estudios.

Dr. Oscar Terrazas

Presidente en turno de la Junta Directiva de la UAM

Dr. Francisco Sánchez Sesma

Miembro de la Junta Directiva

Dr. Salvador Vega y León

Rector General de la UAM

Distinguidas personalidades, profesores y alumnos que nos acompañan.

.....

En primer lugar, deseo agradecer a la Junta Directiva por el alto honor que me ha conferido al designarme Rectora de la Unidad Xochimilco de la Universidad Autónoma Metropolitana para el periodo 2013-2017. Es el honor más importante de mi vida académica y profesional.

Agradezco también al Rector General, por el reconocimiento que me brindó al considerarme en la terna de candidatos a tan importante cargo.

Especialmente, agradezco al Consejo Académico de la UAM Xochimilco, por la alta distinción de haberme incorporado a la "lista de al menos cinco" candidatos a Rector de la Unidad y por el impecable proceso seguido para ello.

A los distinguidos académicos: Jaime Irigoyen, Miguel Ángel Zavala, Luciano Concheiro, Fernando de León, Camilo Ríos y Jorge Alsina Valdés, mi reconocimiento por su destacada y honorable participación en el proceso.

De igual forma, agradezco a todos los profesores, alumnos y trabajadores administrativos que participaron en las auscultaciones llevadas a cabo, tanto por los integrantes del Consejo Académico, como por el Rector General y la Junta Directiva.

Es para mí un honor este nombramiento y estoy consciente de la responsabilidad que implica y el valor que representa. Lo asumo convencida de que he de responder a la tarea que se me ha confiado y de que es una oportunidad invaluable para seguir trabajando en el fortalecimiento de las funciones sustantivas de la Universidad y de contribuir a buscar un mejor futuro para la universidad pública.

Pertenecer a esta comunidad universitaria es un gran privilegio porque nuestro compromiso se basa en un esfuerzo colectivo y en una profunda relación con la sociedad,

Nuestra UAM es una institución confiable, cultivadora de valores y calidad académica, con compromiso social, que propicia la formación integral de los alumnos con capacidad y competencia en los mercados laborales y en el ingreso a los posgrados nacionales e internacionales, con sus integrantes orgullosos de pertenecer a ella, con investigadores y líderes de opinión reconocidos nacional e internacionalmente y con capacidad para responsabilizarse de su propio desarrollo institucional. Por ello, a lo largo de 40 años, nos hemos posicionado como una institución prestigiada, querida y respetada y como una de las universidades públicas más importantes del país.

Nuestro nivel de consolidación obliga a tener siempre presente que enfrentamos diversos retos. El más importante y fundamental y al que enfocaremos todos los esfuerzos, es entregar mejores resultados a la sociedad a la que nos debemos mejorando continuamente la calidad, la pertinencia y la transparencia de nuestro quehacer educativo superior.

Ante este reto, debemos fortalecer los espacios y voluntades para el trabajo colectivo, la labor de nuestros profesores-investigadores, órganos colegiados y personales, los mecanismos y estrategias de autoevaluación, las capacidades e interacciones académicas de nuestras divisiones, departamentos, áreas de investigación, cuerpos académicos, licenciaturas y posgrados, así como de los espacios administrativos y de servicios que apoyan nuestra vida institucional cotidiana y, con igual importancia, la responsabilidad ambiental y el comportamiento ético,

Por ello y para ello, dedicaré todo mi esfuerzo y capacidad desarrollando un liderazgo rectoral transparente e incluyente, pero fuerte y firme, que promueva la cultura del respeto a las diferencias, sobre la base del mismo respeto a las personas, al diálogo y a la legalidad, como medios indispensables que garanticen un ambiente institucional adecuado para el cumplimiento de nuestras tareas fundamentales.

Igualmente, desarrollaré una colaboración estrecha, clara y constructiva tanto con el Rector General como con los Rectores de la otras Unidades de la UAM y muy especialmente, con los Directores de División, Jefes de Departamento y los diversos grupos de la Unidad Xochimilco y buscaré el cumplimiento de las orientaciones del Plan de Desarrollo Institucional 2011-2024, con especial énfasis en el tema de la vinculación y la colaboración interinstitucional

La administración de los recursos financieros será responsable y transparente, informando con oportunidad de las metas e impactos académicos logrados con los mismos. Las relaciones laborales, por su parte, tienen que estar dirigidas a garantizar los mejores espacios de estudio y trabajo posibles.

Al final se trata de que entre todos logremos, día a día, que la UAM en general y la Unidad Xochimilco en particular, resalten aún más dentro el sistema público de educación superior como una Universidad en donde la formación académica, la producción científica, humanista y tecnológica, el servicio, así como la difusión y preservación de la cultura, estén a la altura de las mejores Instituciones Educativas. Por ello, pondré todo mi esfuerzo en ser una comprometida, incansable y digna representante de la UAM-Xochimilco.

Muchas gracias.